

## Temas municipales

### EL SERVICIO DE INCENDIOS

Varias veces, de los pueblos próximos a Madrid, y aun de algunas capitales limítrofes, ha sido reclamado el auxilio del servicio de incendios, con motivo de siniestros ocurridos, y siempre el Ayuntamiento de esta capital ha accedido a la demanda por deber de humanidad.

Hace unos años planteó este problema al Ayuntamiento el entonces concejal independiente don Francisco Silva, y creemos recordar que el Ayuntamiento, por unanimidad, tomó el acuerdo de interesar al Gobierno que, bien él o la Diputación, procurasen contar con los elementos necesarios para acudir en socorro de los pueblos cuando éstos lo reclamaban.

Nada se ha hecho, y el problema sigue igual; y sería conveniente que se ocupasen de él nuestros concejales, por los motivos siguientes:

Primero. El material que posee el Servicio de incendios se halla preparado única y exclusivamente para prestar su servicio en la capital, y el ordenar que las bombas y demás material salga por esas carreteras y sufra el desgaste consiguiente por tener que recorrer unos cuantos kilómetros, muchas veces en malas condiciones, es exponer, no tan sólo a que el material se inutilice, sino a que por averías consiguientes, por tener que resistir una marcha por caminos y distancias para lo que no está calculado, el material no pueda llegar a su destino.

Segundo. En casi todos los pueblos para los que el servicio se reclama se carece de la canalización de agua consiguiente, siendo, por lo tanto, inútil el servicio de mangaje y bombas, y por la poca altura de los edificios es también inútil el servicio de escalas.

Tercero. Únicamente puede ser útil

el personal, que, acostumbrado y práctico en ello, puede prestar sus servicios, si bien careciendo del auxilio del material que le es necesario.

Hace muy pocos días fué reclamado el auxilio del Cuerpo para El Molar, y a los pocos días lo fué para un pueblo de la provincia de Toledo, no pudiendo acudir a este último punto por la gran distancia de Madrid, dándose el caso de que cuando el servicio se hallaba en El Molar, se produjeron en Madrid tres incendios, aunque afortunadamente de poca consideración.

Es preciso que nuestras autoridades se den cuenta de la gravedad que representa el ordenar que hombres y material del Cuerpo de Bomberos se ausenten de la capital a bastantes kilómetros, pues puede ocurrir un incendio de consideración en Madrid, o varios a un mismo tiempo, y nos hallamos faltos del servicio consiguiente.

En fuegos tan importantes como en los de los talleres del Metropolitano y fábrica de cristales, ocurridos en estos últimos días, en que todos los Parques han temido que concurrir, durando el siniestro varias horas, ¿qué ocurriría si parte del material y personal estuviera ausente de Madrid?

Tenga la Diputación para casos tales adquirido material adecuado, y cuando se demande su auxilio, transportense fuerzas de Ingenieros Zapadores Mina-dores, que prestarán seguramente excelentes servicios; pero no se reste a la capital elementos del Cuerpo de Bomberos, que por las razones anteriormente enumeradas no pueden rendir una suprema utilidad, y se corre el peligro de ser necesarios sus servicios en esta corte.

Prever, es gobernar...

La Redacción de LA OPINION está formada por Juan García Revenga, director; José María Sembl, redactor-jefe; José Silva y Aramburu, secretario; José Arcos, Pedro Baños, Rita Cambrero, Enrique Campiña, Eloy Campiña, Hilario Crespo, Clemente Cruzado, Paulino Fernández Martos, Antonio Franco, Francisco García de Osma, Bernardino José Gómez, Adolfo García y Ruiz de Castañeda, José García, Francisco Martín de Nicolás, Pedro Mayoral, Antonio Monreal, Enrique de Prada Notario, Juan Pradillo, Joaquín S. Revest, María Sander, Francisco Silva, Aurelio de Torres y José Ilera, redactor gráfico.

### UNA BODA

En la capilla reservada de la iglesia de San Sebastián de esta corte tuvo lugar el sábado, a las diez de la mañana, el enlace de la bella señorita María Luisa Heredero e Izarga con el distinguido joven don Emilio de Salazar González.

En representación del padre de la desposada, nuestro particular y querido amigo el ilustre doctor don Luis Heredero, que no pudo asistir a la ceremonia por encontrarse delicado de salud, actuó de padrino su hijo, el joven arquitecto don Felipe Heredero, y en representación de la madre del novio, que se halla ausente, actuó de madrina la señorita de Heredero, tía de la novia.

Firmaron el acta matrimonial como testigos el doctor Villarón Arenas, don Francisco Antonio Alberca, el señor Mora Martínez y nuestro director, don Juan García Revenga.

Deseamos al nuevo matrimonio toda clase de felicidades en su nuevo estado.

### El viaje del príncipe de Asturias

Visita a las fábricas.—Recepción suspendida.

GIJON 22.—Visitó el príncipe de Asturias la fábrica algodonera y la de sombreros.

En ambas fué aclamadísimo por el personal.

En las fábricas recibieron a Su Alteza los respectivos gerentes y altos empleados.

El príncipe recorrió todas las dependencias detenidamente.

La recepción proyectada en el Ayuntamiento fué suspendida.

En el pabellón del Club de Regatas se celebró un banquete, al que asistió Su Alteza.

Después estuvo en el palacio de Revillagigedo con objeto de despedirse de la condesa.

Excursión a Oviedo.—Recibimiento entusiasta.

OVIEDO 22.—Llegó a esta capital el príncipe de Asturias.

Frente a la estación del Norte se apeó del automóvil y saludó a las autoridades y a las Comisiones que le esperaban.

La banda de Ingenieros interpretó la Marcha Real.

La población está engalanada con banderas y colgaduras. A la entrada se ha levantado un artístico arco triunfal, y otro en la plaza del General Ordóñez.

Frente a la estación del Norte se ha instalado una tribuna para que descansaran Su Alteza. Ante ella se congregaron las autoridades, Comisiones de la Diputación, del Ayuntamiento y militares, y numeroso público.

Otra tribuna levantada frente a la anterior estaba llena de señoras.

Las calles están muy concurridas.

Al aparecer el príncipe, el numeroso público congregado frente a la estación le aclamó con entusiasmo.

Luego de descansar breves momentos, don Alfonso ocupó un automóvil, acompañado del conde del Grove, y se dirigió, rodeado de público, a la catedral.

A la puerta esperaba a Su Alteza el obispo de la diócesis, que le dió a besar la cruz de la Victoria.

El príncipe entró en la iglesia bajo palio. Después de orar brevemente, se cantó un «Tédéum».

Desde la catedral marchó el príncipe a la Diputación, donde se celebrará una recepción, banquete de gala y concierto.

La población tiene un aspecto fantástico. Los edificios públicos están iluminados, y la animación en las calles es grandísima.



### Varios sucesos.

El gobernador ha enviado al fiscal, y éste lo ha remitido al Juzgado de guardia, un oficio del presidente de la Diputación dándole cuenta de la desaparición de la Escuela de Tecnología de unos documentos y aparatos pertenecientes a dicha Escuela, hecho ocurrido en el mes de enero último, al ser dejado cesante el doctor Agell.

De la información abierta en la Diputación se desprende que dichos documentos y aparatos se los llevó una señorita secretaria de dicho doctor cuando fué dejado cesante.

El Juzgado de guardia instruye diligencias.

En Loret de Mar ha sido detenido por la Guardia civil el niño de trece años Francisco Ponce de León Parpasone, que hace unos días se fugó del domicilio de sus padres, de Badalona.

A instancias de Luis Franco ha sido detenido un sujeto llamado Federico Funes, que, fingiéndose agente de la autoridad, le timó 1.265 pesetas, conminándole, si no le daba dicho dinero, con denunciarle por actos inmorales.

Juan Rosell ha denunciado que un sujeto, al que pidió la proporcionara un destino, y que le exigió 2.000 pesetas en concepto de fianza, ha desaparecido con dicha cantidad sin proporcionarle el destino ofrecido.

### La colonia escolar madrileña.

BARCELONA 22.—Citados por el teniente de alcalde delegado de cultura, señor Del Río, han acudido los periodistas barceloneses y corresponsales de los diarios de Madrid a la Escuela del Mar, donde está instalada la colonia escolar madrileña.

Fueron recibidos por las profesoras de Barcelona y de Madrid y las niñas de la colonia, que hicieron a los visitantes una acogida muy cariñosa.

El señor Del Río y el teniente de alcalde señor Juncadela, con los periodistas, almorzaron en la colonia, pudiendo comprobar lo bien que se trata a los escolares y el esmero con que se condimenta su alimentación.

Durante el almuerzo, que fué muy bien servido, las niñas daban muestras de una gran cordialidad, y se mostraban entusiasmadas de su estancia en Barce-

lona, así como del trato que reciben y de las atenciones que con ellas tienen las autoridades.

Terminado el almuerzo, en la sala de música de la colonia, las niñas, acompañadas al piano por doña Milagros Zubiri, cantaron algunas canciones, entre ellas una titulada «Viva Madrid», y otra, «Llegada de la colonia escolar madrileña a Barcelona».

Después de impresionar algunas placas en la playa, los visitantes abandonaron la Escuela de Mar, de donde salieron muy complacidos, dirigiéndose en automóviles a la Escuela del Bosque.

En ella está instalada la colonia de niños madrileños.

Los periodistas fueron recibidos también allí muy afectuosamente por los escolares.

La estancia en la Escuela del Bosque fué mucho más breve por falta de tiempo, limitándose los periodistas a visitar las distintas dependencias.

Después presenciaron diversos juegos de los niños, los cuales se mostraban igualmente encantados de su estancia en Barcelona y de las atenciones de que son objeto.

Dentro de breves días realizarán una excursión al Tibidabo a Montserrat, y otras a la Costa Brava.

Multa sin efecto.—El descanso.—Un recurso.

BARCELONA 22.—El gobernador civil ha dicho que había dejado sin efecto la multa impuesta a «La Veu de Catalunya», porque ha comprobado que publicó con exactitud la noticia del bombardeo al Peñón de Alhucemas.

Ha terminado diciendo que, en virtud de lo ocurrido en la Asamblea últimamente celebrada en Sabadell por todos los elementos del comercio, había quedado acordada la rescisión del contrato del trabajo, estableciendo el descanso dominical en aquella ciudad.

La Federación provincial de la Propiedad rústica y urbana ha elevado al Directorio un recurso contra el convenio acordado por el Ayuntamiento para convertir en subterráneo el ferrocarril de la calle de Balmes.

Se pide en el recurso anular todo lo actuado y que se disponga el nuevo estudio del asunto.

### Una Escuela de enseñanza social

La «Gaceta» ha publicado un Real decreto disponiendo que la sección de cultura social del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria tendrá el carácter de una Escuela social y estará a su cargo el servicio bibliográfico del ministerio, el archivo de estudios sociales y de industria y comercio y la organización de cursos, conferencias, excursiones, Exposiciones, Museos, Congresos, publicaciones y cualquiera otra obra social que tenga por objeto la difusión y fomento de la cultura popular sobre materias económicas y sociales.

El patrimonio de la Escuela Social estará constituido por el material, colecciones, libros y publicaciones del Instituto de Reformas Sociales y de las demás dependencias que constitulan el ministerio de Trabajo, Comercio e Industria hasta su reorganización por Real decreto de 9 de junio último.

La organización de la enseñanza social comprenderá:

Las conferencias de vulgarización para el público en general.

Los cursillos y excursiones para funcionarios públicos en la materia social.

Los cursos de preparación para los empleados que hayan de destinarse a estas materias de la administración.

Los cursos para los particulares que quieran dedicar su actividad a la organización de Sindicatos, Cooperativas, Mutualidades, Obras de asistencia, Fundaciones, Oficinas de colocación, Seguros sociales, Universidades populares, Instituciones patronales, etc., etc.

Para dar mayor unidad a estas enseñanzas, la Escuela Social organizará por de pronto una serie de estudios regulares en tres años.

Para ser alumno de los cursos regulares la edad mínima será de diez y seis años. Los derechos de matrícula, 25 pesetas por año.

### Suspensión de obras en el puerto del Musel

GIJON 22.—En la Junta de Obras del puerto se ha recibido el siguiente telegrama del subsecretario de Fomento:

«Habiendo surgido dificultades administrativas en el expediente relativo a los proyectos de reparación de las averías y obras de consolidación del dique Norte del Musel, queda sin efecto la autorización otorgada por el telegrama del día 5 del actual para invertir el crédito correspondiente a un trimestre, quedando en tratar de solucionar el asunto lo antes posible.»

En vista de este telegrama, el ingeniero director de la Junta de Obras suspendió inmediatamente los trabajos de reparación de averías y consolidación del dique Norte en el puerto del Musel.

Ante la gravedad que encierra para Gijón esta disposición, el presidente de la Junta de Obras reunió en el despacho del ingeniero director a todos los vocales que componen la Comisión permanente, acordando que inmediatamente salieran para San Sebastián, con objeto de conferenciar con el ingeniero jefe de la Sección de Puertos, los señores Castro y Hulton, ingeniero y secretario, respectivamente, de la expresada Junta, quienes emprendieron el viaje esta mañana, a las seis.

### El director de «El Día», de la Habana, asesinado

Dos desconocidos le hacen varios disparos a la puerta de su domicilio.

LA HABANA 22.—Dos individuos desconocidos hicieron anteayer cuatro disparos de pistola contra el director del diario «El Día» en el momento en que entraba en su domicilio.

Herido gravemente fué trasladado al hospital, donde a poco dejó de existir.

### La pesca del bacalao en Terranova

VIGO 22.—Regresó de la segunda expedición que realiza este año a Terranova el vapor español «Melitón Domínguez», que salió de Vigo el 2 de julio con dirección a ese punto.

Este buque dedicase a la pesca del bacalao, y lleva toda su tripulación gallega.

Se calcula el producto obtenido en esta expedición en unos 170.000 kilos.

Dicho barco se ha detenido en Palmeida, donde se halla descargando el bacalao, en el saladero allí establecido.

Espérase que llegue a este puerto muy en breve para alistarse y salir en la tercera y última expedición de esta campaña pesquera en Terranova.

Créese que esto dará origen a una industria gallega que producirá grandes beneficios en esta región, prometiendo halagüeñas esperanzas en el porvenir.

### Disposiciones de la «Gaceta»

En la «Gaceta» se ha insertado una Real orden de Gobernación disponiendo se provea, mediante concurso entre los funcionarios del Cuerpo de Vigilancia que posean el título de abogado, la plaza de profesor de Derecho político y administrativo de la Escuela de Policía

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA



La fiesta de toros

Dan a Larita una oreja y se doctora Rodalito

La corrida de Palha, los seis temidos toros de Palha que con tanto escrupulo vieron en los corrales matadores de cartel, fué despachada ayer por Larita, Silveti y Rodalito, que tomó la alternativa de manos de Matías Lara.

Realmente, la corrida era de peso en todos los conceptos: grandes, de empuje, codiciosos, con poder y algunos con malas intenciones, que se empeoraron por la desastrosa lidia recibida.

El de peores intenciones fué el primero, que, como el sexto portugués, parecían dos torozos empalmados, y excelente, el quinto.

Desde dos palcos presenciaban la corrida las reinas de los Mercados y de la Belleza, con sus damas.

El tercer almacén de carne con cuernos, que correspondió a Larita por la alternativa de Rafael, fué fogueado por el «ascó» que tomó a los piqueros el de Villafraanca de Xira.

Larita, cuya obesidad va tomando proporciones alarmantes para el arte a que se dedica, saludó al toro con unos lances ceñidos, que se aplaudieron.

Con la muleta realizó una faena breve y cerca, y entrando con un exagerado derroche de valor, agarró una estocada entera, que mató instantáneamente.

Ovación, oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios.

En el cuarto, fué hacia el toro, que tuvo una arrancada, y Matías, con vista, se arrojó al suelo, salvándose así de una cornada segura.

Rápidamente se levantó y dió dos lances de torero, difíciles, que repitió, terminando con una rebolera.

En quites se adornó, como también Rodalito.

Después de clavar el gran Cepeda un par superior, Larita dió tres buenisimos muletazos, con vista y tal, atizando media tendida, para repetir en terrenos del 8 con media contraria, que mató.

Cuando el bicho cayó, y ante la ovación dada a Matías, éste, dirigiéndose a los del referido tendido, dijo: «Este bicho es pa los fenomenillos.»

Efectivamente, Larita acababa de despenar a un toro que a muchos «fenómenos» se les hubiera ido vivo al corral.

¡Lástima es que con el valor y la habilidad de Lara, lo haya tomado por el terreno de la bufonería, pues de haber sido por lo serio, a estas horas era el amo del dinero de las Empresas.

Silveti, en su primero, al que dió varios pinchazos, escuchó un aviso, y cuando iban a darle el segundo, aprovechando que Marquina llamó la atención al toro, agarró una entera, alta.

En el quinto no aprovechó del todo las condiciones excelentes del toro, del que se deshizo de media bien puesta, que se aplaudió mucho.

Rodalito, a quien por tomar la alternativa correspondió el primer toro, dió con una catedral mal intencionada por la lidia sufrida, no por los piqueros, que lo hicieron como nunca, sino por los otros, que tomaron tal asco al de Palha, que su lidia duró ¡cuarenta minutos!!

En la hora suprema aguantó Rodalito valientemente las tarascadas de la res, que por el exceso de capotes mal usados, por cierto, colocaron al portugués avisadísimo.

Dos pinchazos malos, un aviso y media contraria, entrando con la mar de reafios, fué la faena del señor Rubio.

Ya de noche, y con los focos encendidos, salió el sexto, grande, muy grande, y cojo, muy cojo, por lo que el público le protestó, volviendo a los corrales.

Salió el sexto bis, de Bueno, que también por cojear de atrás se le llevaron los mansos.

Salió otro de Bueno, al que clavó Rodalito un par y dos medios al cuarteo, aceptablemente.

El toro, que si no era una idealidad, tampoco tenía nada de particular, fué lidiado con recelo, y así también le muleteó Rafael, para terminar la fiesta con tres pinchazos, echándose fuera, y una estocada bastante mala.

Dos detalles: el gran Cepeda, el excelentísimo señor don Fernando Cepeda, fué ovacionado toda la tarde y particularmente en el quinto, cuya ovación fué delirante entre éste y el sexto bicho, al extremo de hacerle salir a los medios a saludar.

En la enfermería fué asistido un piquero de conmoción cerebral, leve, y Larita, de unas contusiones leves en... «semejante parte», que le produjo por una coz el toro primero.

Pepe Sembi.

Al director general de Seguridad.

Vamos a dirigir una súplica al director general de Seguridad, esperando ser atendidos.

Según costumbre antigua, antes de comenzar la corrida, el público se pasea por el redondel; pero sucede que cuando alguna mujer sube a los tendidos para ocupar su localidad, cientos de dichos paseantes se aglomeran, empujándose junto a la barrera, mirando descaradamente hacia la joven que va a acomodar en su asiento, y allí quedan, aguzando la mirada de sátiros, dando un impresión lamentable de incultura. Pero no es esto sólo, sino que, de en

tre esos descarados espectadores, se dirigen frases poco correctas a las muchachas que admiran, y como suele ocurrir que éstas van acompañadas de sus hermanos, padres o novios, esas frases y esas miradas incorrectas pueden dar lugar a sucesos de fatales consecuencias.

Bien que se paseen por el redondel, puesto que es una tradición, y simpática; pero que se impida los grupos referidos para los fines que quedan indicados, ruego que, repetimos, esperamos sea atendido por el señor Bazán.

EN BARCELONA

Belmonte, Chicuelo y Belmontito.—Ganado de Angoso.

Por ser pequeños los toros, los veterinarios rechazaron cuatro, y como fórmula de arreglo se ha encontrado la de lidiar, además de los de Angoso, un toro de Bueno, que mata Rosalito, y que la Empresa pagala.

Primero.—Pequeño, bravito. Belmonte torea a la verónica con lucimiento y oye palmas, que se repiten luego para los tres matadores en los quites.

Con la muleta hace una faena ceñida y reposada, que el público corea, y mata de un pinchazo hondo y una buena estocada. (Ovación y vuelta.)

Segundo.—Pequeño, bravo.

Chicuelo lancea bien y brevemente. (Palmas.) En los quites se lucen los tres matadores y se les ovaciona. (Palmas.)

Magritas y Rodas parecen superiormente. Chicuelo, voluntarioso, hace una faena valiente, aunque movida, y mata de una estocada entera, algo desprendida. (Ovación y vuelta.)

Tercero.—Es un becerro bravito.

Belmonte, aunque con movimiento, lancea adornado y oye palmas. En los quites cumplen bien los tres maestros.

Con la muleta, el pequeño Belmonte hace una faena vistosa, para un pinchazo a un tiempo, dos más entrando feamente (Pitos.), otro pinchazo en los bajos (Más pitos.), una estocada atravesada y descabello final. (Pitos.)

Cuarto.—Otro becerro, bravucón.

Belmonte, en el primer lance recibe un achuchón y desiste de lancear.

Como el público le abronca, vuelve al toro y nuevamente es achuchado, desistiendo definitivamente el diestro de torear con el capote.

En quites, nada.

Con la muleta hace el trianero una confiadísima faena, dando cinco o seis pases superiorísimos, que se ovacionan, y mata de media estocada alargando el brazo, a la que sigue un descabello. Se le concede la oreja, pero como parte del público pita, se la acepta. Luego hay ovación y vuelta.

Quinto.—Es más toro, bravito.

Se lanza un capitalista y el toro le alcanza, pisándole y corneándole en el suelo.

Los toreros acuden pronto y esto la salva de un percance grave.

Chicuelo lancea brevemente con el capote y oye palmas. En los quites, nada de particular.

Chicuelo hace una faena laboriosa sin conseguir dominar al toro, y mata de un pinchazo, media estocada pasadita entrando con alivio y un descabello.

Sexto.—Grande, bravucón.

Belmontito lancea entablandose, y luego repite movido y vulgarote. (Pitos.) En los quites, los maestros cumplen sin excederse.

Belmontito hace una faena breve y con precauciones, para media estocada con travesía alargando el brazo, un pinchazo malo, una estocada corta, atravesada, y descabello final. (Pitos.)

Séptimo.—Es el de regalo.

Los picadores le rajan despiadadamente. Rosalito, después de tres buenos pares de panderillas, hace una faena valiente y a ratos cómica, y en medio del regocijo general despacha al becerrote de Bueno como suele.

En busca del autor del crimen

El viernes la Policía dió una batida en el Campillo del Mundo Nuevo y sus inmediaciones, sin duda con el fin de capturar a Pedro Pérez Luna, autor de la grave herida que recibió en riña ayer Antonio Luque Ramos.

Se practicaron ocho detenciones; pero se cree que ninguno de los detenidos es el autor de la agresión.

Muerte de la víctima.

La víctima de este crimen, Antonio Luque Ramos, que falleció el sábado en el Hospital Provincial.

HIJO DE Villasante y Compañía OPTICOS. Píntese. 10.—Teléfono 1050.—MADRID

TRIBUNALES

La tragedia de San Gines.—Un escritor condenado por la publicación de una novela.

El Juzgado del distrito de Palacio acaba de condenar a un conocido escritor a que indemnice a la madre de una señorita injuriada después de muerta en la novela semanal titulada «El legamo de la tragedia», que describió los personajes y la acción del crimen cometido hace un año en el atrio de la iglesia parroquial de San Gines, atribuyendo a la protagonista vicios y faltas de moralidad constitutivos de injurias graves.

La sentencia es de una gran originalidad, no por la aplicación de la doctrina establecida en las leyes de Partidas de que «faga el que deshonró enmienda de pecho de dinero», sino porque hace extensivo a la familia, y principalmente a la madre de la víctima, el derecho a indemnización, si bien proporcionalmente menor en cuanto a la cantidad que lo sería respecto a la propia ofendida.

El considerando que pudiéramos llamar clásico, porque es trasunto fiel de la doctrina sentada por el Tribunal Supremo en un pleito semejante fallado hace algunos años, y que ha de servir de freno en el sucesivo para contener la publicación de novelas o folletos injuriosos, que antes eran sancionados en el orden penal sin eficacia positiva, dice así:

«Considerando que la honra o el honor de la mujer, unido a la fama y al crédito moral, son los bienes de mayor estimación social y los que aseguran el concepto de ser custodia y salvaguardia en la vida de los sagrados fines que le están encomendados en orden a la familia y al hogar, y por ello cuando falsamente, cuando indebidamente y cuando manifiestamente se injuria a una joven honrada y pura, se producen daños de índole moral y de índole material para ella y su familia, puesto que la duda solamente de algunas personas priva de relaciones y facilidades para obtener las utilidades morales y materiales que en otro caso pudiera lograr.»

DE AMERICA

Nuevos diputados.—Reconocimiento de Gobierno.—Distinción a un embajador.—Embajada extraordinaria.—En Venezuela.—Aproximación intelectual.—Noticias de Buenos Aires.

RIO JANEIRO 22.—Los señores Ferreira Braga y Rodrigues Alves están propuestos para ser nombrados diputados federales por el Estado de San Paulo en las vacantes que actualmente hay de dicho Estado en la Cámara.—Agencia Americana.

QUITO 22.—En el ministerio de Relaciones exteriores se ha recibido el reconocimiento del nuevo Gobierno ecuatoriano por Inglaterra.—Agencia Americana.

RIO JANEIRO 22.—El doctor Antonio Prado Junior, presidente del Club Atlético Paulistano, ha propuesto en la última reunión de dicho Club dar las gracias al señor Souza Dantas, embajador del Brasil en Francia, por sus numerosas pruebas de afecto, testimoniadas a la Delegación del Club en su última visita a Francia.

Además se acordó nombrarle socio honorario del Club.—Agencia Americana.

RIO JANEIRO 22.—A bordo del «Pará» ha embarcado la Embajada extraordinaria que asistirá representando al Brasil en las fiestas del Centenario del Uruguay.

Páginas femeninas

El triunfo de los collares.

Si pretendiésemos precisar desde cuándo data el uso del collar se nos haría sumamente difícil, pues se observa en la mayoría de las estatuas antiguas este adorno, y asimismo, en los tiempos prehistóricos, hombres y mujeres se engalanaban con sargas hechas con conchas, dientes de animales, trozos de madera y de asta, que, dada la superstición de que estaban poseídos, es de creer que la constancia para usarlos sería más como amuleto que por embellecerse.

En nuestros días aún se atribuye influencia especial a los collares de ámbar.

Los griegos estimaban mucho los collares adquiridos de los fenicios, y aquellos, en el siglo de Péricles, empezaron a hacer uso de piedras preciosas para construirlos, dando la preferencia a la esmeralda.

Entre las romanas se acostumbraba ponerse tres hilos de perlas, uno ciñéndose el cuello y los dos restantes pendían hasta la cintura.

Pero la época en que más éxito tuvo el uso del collar fué en el siglo XVI, en el que las elegantes los llevaban de todas formas y todos los largos.

ESCENARIO

CISNE

Estreno de «Costa brava».

Alvaro de Orriols y el maestro Caposon, el uno como poeta y el otro como músico, dos temperamentos gemelos; ambos ven en el teatro, a través del prisma de los grandes conflictos dramáticos, del choque violento de las pasiones, de las situaciones trágicas y espeluznantes.

Esto, posiblemente, les llevará a no ganar dinero con el teatro; pero, en cambio, les proporcionará, sin duda alguna, éxitos clamorosos, como el obtenido anteanoche en el Cisne con su zarzuela dramática en dos actos y en verso, «Costa brava».

Ofrece esta producción la novedad de que ya no son dos los consabidos amantes que se disputan el cariño de una mujer, sino tres, lo que obliga a que en el final «eliminador» desaparezcan los dos desdichados, uno por su propia voluntad, en un heroico rasgo de sacrificio, y el otro—el traidor—, arrastrado por esa misma heroicidad.

Desarrollado el asunto con lentitud en el acto primero, adquiere en el segundo mayores vuelos dramáticos, a impulso de una mayor habilidad técnica en la construcción, y llega al final, grande, sobrio, valiente, con naturalidad e interés.

La Misión la preside el general Lauro Muller, a quien acompañan los diputados señores Collor y Valladares; el general Rondon; el almirante Noronha Santos y Arthur Bernardes (hijo) y Lauro Muller (hijo).—Agencia Americana.

CARACAS 22.—Debidamente autorizado por el Congreso Nacional, el Gobierno de Venezuela ha dispuesto la acuñación de siete millones de bolívares en plata y de 25 millones en piezas de oro, equivalentes a 20 francos.

El bolívar es el franco oro. La Constitución no permite el papel moneda oficial, por lo cual posee Venezuela una moneda sana, que, gracias a las grandes exportaciones de café, cacao y petróleo, tiene premio sobre el dólar.—Agencia Americana.

RIO JANEIRO 22.—La Prensa dedica los más vivos elogios a los profesores franceses que en la actualidad desarrollan en distintas Facultades y Academias brasileñas cursos de conferencias sobre temas científicos.

Se congratulan los periódicos de la decisión del Consejo Municipal, que, por unanimidad de votos, ha conferido al eminente profesor Georges Dumas el título de ciudadano de Rio Janeiro.

El profesor Dumas es de los que más han trabajado en pro de una mayor aproximación intelectual entre Brasil y Francia. Agencia Americana.

BUENOS AIRES 22.—En el Museo Nacional de Historia Natural se ha procedido al descubrimiento de una placa con el nombre del señor Armendia, quien ha donado al Museo una valiosa colección arqueológica de cerca de tres mil ejemplares de instrumentos, armas y adornos hechos en la época acóptica y una cantidad de objetos de

Los versos, fáciles siempre, tienen momentos de gran inspiración, y otros en que el «datiguillo» está logrado con innegable picardía; romances, redondillas, decasílabos, endecasílabos y alejandrinos, hábilmente alternados, prestan al conjunto variedad y sonoridad.

En resumen: el libro, superior a todas luces a la música, constituye una labor honrada, digna de loa y de aplauso.

El maestro Capo ha defraudado, en parte, nuestras esperanzas; la partitura de «El mastín de la Pedrosa», su primera obra, nos parece en conjunto y en detalle infinitamente mejor que a de «Costa brava»; más inspirada, con más brillante orquestación y más rica en efectos teatrales que ésta, inocente, preciosa y escasa de inspiración melódica, escasez que quiere disimularse bajo la ampulosa de una instrumentación enmarañada y confusa.

Carmen Caussade, la Máiquez—esta en un terrible «embolado»—, Angel de León, Moreno, Monjardín, Gómez-Bur y Fantino, interpretaron la obra con notable acierto, y Martínez Garí la exornó con un brillante decorado, efectista y teatral, que fué, en justicia, objeto de grandes elogios.

J. S. A.

la industria Tramana, de la época cuaternaria.

Todos esos objetos han sido hallados en el Norte de la República y en Chile.—Agencia Americana.

DE FRANCIA

Unas declaraciones de Paul Boncour.

PARIS 22.—Interrogado por los periodistas Paul Boncour, ha declarado, refiriéndose a los Congresos socialistas, que las conclusiones de este último Congreso no modificarán nunca el voto, puesto que los delegados tienen un mandato imperativo.

«El interés de un Congreso socialista estriba en que sus ideas sean discutidas y hagan reflexionar a las Federaciones.

Yo no he estado en el Congreso de estos pasados días; pero me han afirmado que muchos delegados han asistido con mandato imperativo para pronunciarse contra la participación, y como era su deber, han votado en este sentido; pero no impresionados por los argumentos de los oradores que habían abogado por la participación.

Esta cuestión, por otra parte, no puede resolverse favorablemente en un debate teórico. Las deliberaciones tienen que ser resultado de un ofrecimiento político hecho en las condiciones que exigen los intereses del partido, por un hombre encargado de constituir un Gabinete y que comprenda que las circunstancias imponen esta participación, y que no hay mayoría de izquierdas estable, si no están representados los grupos en proporción de sus fuerzas numéricas y morales, en el seno del Gobierno.»

«No me extrañaría—sigue diciendo—que, siguiendo la fórmula expresada por la nación el día 11 de mayo, pronto la minoría socialista de hoy se convierta mayoría de mañana.

Yo entiendo que lo que pesa hoy sobre la situación es la cuestión de Marruecos, y que el día en que esté resuelta, o la paz asegurada, el problema de la política interior se arreglará más fácilmente.

En lo que se refiere a Marruecos, la decisión tomada por el Congreso es incomprendible, pues no se compagina que pueda pronunciarse el Congreso a la vez contra la evacuación de Marruecos y contra la concesión de los créditos necesarios para evitarla.

En otro aspecto, yo no puedo admitir que, en la cuestión fiscal, M. Vincent Auriol, apóstol ardiente de nuestras reivindicaciones, no se ponga de una vez de acuerdo con el hombre que ha encargado la fiscalidad democrática.»

CASA SOTOCA. Muebles de lujo. En la planta baja. SECCION económica y alquiler. ENTRESUELO Y PRINCIPAL. ECHIGARAY.

María Rita Cambroero.







